

Tschüss Bürgerhalle ???

Bürgerverein und damit Bürgerhalle in der Krise - Neuvermietungen ab sofort eingestellt – Feuerwehrfest am Monatsende findet noch statt

Ederen, 20. April 2023

Nach der gestrigen Mitgliederversammlung des für den Betrieb der Bürgerhalle zuständigen Bürgerverein Ederen e.V. ist die Zukunft der Bürgerhalle mehr als ungewiss. Sah es eine Zeit lang so aus, als würde das Schicksal der Halle schon an diesem Abend besiegelt, einigte man sich dann doch noch darauf, die Wahl eines neuen Vorstandes bis zum 14. Juni d.J. zu vertagen.



Aber der Reihe nach. Zur Versammlung waren alle Mitglieder eingeladen und zusätzlich sind Einladungen an alle Haushalte verteilt worden. Erschienen sind neben dem erweiterten Vorstand nicht einmal 20 Interessierte. Das ist nach dem hoffnungsvollen Start des erst im Jahr 2020 gegründeten Bürgervereins ein desillusionierendes Bild. Besonders schmerzt das offensichtlich fehlende Interesse der zahlreichen Gruppen, die von der Bürgerhalle profitieren.

Im Tätigkeits- und Kassenbericht wurde auf die schwierige Lage durch Einnahmeausfälle während der diversen Lockdown-Phasen und die enorm gestiegenen Kosten für Energie und für das Wärmecontracting hingewiesen. Der Vorstand wurde anschließend entlastet.

Drei Vorstandsmitglieder erklärten, aus privaten, beruflichen und zeitlichen Gründen nicht wieder zu kandidieren. Die dadurch notwendige Neubesetzung der Vorstandsposten konnte nicht vollzogen werden. Der Verein steht nun vor einem fundamentalen Problem. Finden sich keine Kandidaten, wäre die Konsequenz, den Verein aufzulösen. Das wäre das Ende des Bürgervereins und damit auch der Bürgerhalle wie wir sie kennen. Die Verwaltung würde an die Stadt Linnich als Eigentümerin über gehen, die

dann auch über den weiteren Verwendungszweck entscheidet. Zeitweise sah es so aus, als wäre dieser Punkt schon an diesem Abend erreicht. Letztlich einigte man sich aber darauf, die Wahl des Vorstandes auf den 14. Juni 2023 zu verschieben. Bis dahin sollen persönliche Gespräche geführt werden, um vielleicht bis dahin Kandidaten zu finden, die gewillt sind, sich im Bürgerverein zu engagieren und einen Vorstandsposten zu übernehmen. Dabei wird man auch auf die die Bürgerhalle nutzenden Gruppen zugehen.



Ab sofort werden allerdings schon keine Neuvermietungen mehr getätigt und keine Veranstaltungen mehr geplant. Die bereits gebuchten Vermietungen bis zu den Sommerferien werden noch durchgeführt. Ebenso wird das Feuerwehrfest am 29. und 30. April diesen Jahres noch stattfinden.

Alle sollten sich darüber klar sein, was es bedeutet, falls kein neuer Vorstand zustande kommt:

- **keine Trainings- und Spielstätte für den TTC mehr**
- **keine Trainingsstätte für die Tanzgruppen mehr**
- **keine Kindersitzung mehr**
- **keine Kaffeeklatsch- und Abendsitzung mehr**
- **kein Ort mehr, wo man nach dem Veilchendienstagszug feiern gehen kann**
- **keine private Feiern in der Halle oder im Jugendheim mehr**
- **keine wöchentlichen Kinder- und Jugendtreffs mehr**
- **kein "Tanz in den Mai" mehr**
- **keine Kirmes mehr**
- **kein Oktoberfest mehr**
- **keine Weihnachtsfeier des SCE mehr**
- **und was sonst noch alles im Laufe des Jahres in der Halle statt findet**

Das wäre nicht weniger als das Ende des gesellschaftlichen, kulturellen und sportlichen Dorflebens Ederens!